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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 24.03.2018 
 

 

1. Versammlungsort: 
 
Sportlerheim des TuS Ennepe 

Friedrichshöhe 20 

58553 Halver 

 

2. Protokollführer: 
 
 Holger Winkelsträter 

 Lessingstr. 8 

 58553 Halver 

 

 a: Protokollverantwortlicher  
 

 Holger Winkelsträter 

 Lessingstr. 8 

 58553 Halver 

 

Beginn: 16.05 Uhr      Ende der Versammlung: 17:20 Uhr 

 
 

3. Anwesende: 
 
Es waren 59 Personen anwesend. 

Davon waren 59 Mitglieder des TuS Ennepe stimmberechtigt. 
 

4. Begrüßung: 
 
Begrüßung erfolgt durch Lutz Wengenroth 
 
Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einladungen form- und fristgerecht an die 
Mitglieder durch Holger Winkelsträter übermittelt wurden (durch Anzeige im AA ). 
 
Zum Protokollführer der JHV wurde Holger Winkelsträter einstimmig gewählt. 
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5. Bekanntgabe der Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung der Versammlung 

2. Das Protokoll der JHV Versammlung 2017 ist im Internet unter www.tusennepe.de einsehbar oder 

auch persönlich beim 1. Schriftführer Holger Winkelsträter 

3. Ehrungen 

4. Jahresberichte der Abteilungen 

5. Entlastung des Vorstandes 

6. Neuwahlen 

7. Verschiedenes 

 

 

6. Totengedenken 
 
Mit einer Gedenkminute wurde daraufhin den verstorbenen Vereinskameraden gedacht.  

Stellvertretend für alle anderen verstorbenen Sportkameraden wurde hier besonders Walter 

Woitschig gedacht. 
 

7. Protokoll der JHV 2017 
 
Das Protokoll der JHV Versammlung 2017 ist im Internet unter www.tusennepe.de einsehbar oder 

auch persönlich beim 1. Schriftführer Holger Winkelsträter. 

 

8. Ehrungen 
 
10 Jahre   

Aron Wengenroth 

Christine Eicker 

Florian Schlepps 

Luca Schmidt 

Stefan Bettges 

Anette Steinbach 

Anja Wenzel 

15 Jahre aktiv – silbernen Pokal 
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Necati Akbaba 

Joshua Brandt 

Lukas Brandt 

Marget Clever 

Simone Eicker 

 

20 Jahre passiv – golden Glaspokal 

Andreas Kursch 

Lena Draut 

 

30 Jahre passiv 

Bosko Milijasevic 

Marcel Schmidt 

 

40 Jahre passiv 

Christian Woitschig 

Ralf Eicker 

 

 

9. Bericht des 1. Vorsitzenden Lutz Wengenroth 
 
Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde, 
 
auch dieses Jahr können wir wiedersagen, dass insgesamt ein gutes Jahr hinter uns liegt. Dafür 
möchte ich mich bei allen, die sich beim TuS Ennepe engagieren, ganz herzlich bedanken, 
besonders bei meinen Vorstandskollegen, auch für die angenehme Vorstandsarbeit.  
 
Was mich auch sehr freut ist, dass wir wirklich positiv in die Zukunft blicken können, da wir in allen 
Bereichen gut aufgestellt sind und den Verjüngungsprozess im Verein in vielen Bereichen 
vorantreiben, wie Ihr im Verlaufe der Versammlung sehen könnt. Und das ist wichtig für einen 
Verein, dass immer wieder neue, jüngere Vereinsmitglieder Verantwortung übernehmen und neue 
Ideen mit einbringen.  
 
So haben wir z.B. bei der ersten Mannschaft zwei Trainer, die verstärkt auf die Jugend setzen und 
die aus der Jugend kommenden Spieler immer wieder integrieren. Hinzu kommen viele engagierte 
Jugendtrainer, welche durch Ihren Einsatz erst dafür sorgen, dass wir als einer der wenigen Vereine 
im Kreis keine Spieler von außerhalb gegen Bezahlung holen müssen, was wir auch nicht könnten 
und auch nicht würden. 
Dazu haben wir, wie Ihr sicherlich mitbekommen habt, einen jungen sportlichen Leiter für den 
Seniorenfußball im Verein installiert, das erste Mal in der Vereinsgeschichte: Tobias Misterek. 
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Auch die anderen sportlichen Bereiche neben dem Fußball, wie das Kinderturnen, das Steppen und 
die Gymnastikgruppe laufen sehr gut, wie Ihr nachher in den einzelnen Jahresberichten noch hören 
werdet. 
Neben den sportlichen Aktivitäten gehören zu unserem Verein der gesellige Teil und die Ausrichtung 
von Veranstaltungen, auch um unsere teils erheblichen Kosten, wie z.B. die Platzunterhaltung, 
Strom, Gas, Wasser, etc. zu finanzieren. Auch hier kann man sagen, dass diese Veranstaltungen, 
wie das Langzeit- oder Hallenturnier, der Karneval, der Kirmesstand usw. auch dank der vielen 
Helfer gut gelaufen sind. 
Hier möchte ich Euch bitten, auch dieses Jahr wieder mitzuhelfen und wenn es nur der Verkauf von 
Getränken oder Würstchen bei den Spieltagen ist, bei denen leider immer noch alle denken, dass es 
ein Privileg von Vorstandsmitgliedern ist, sonntags diesen Verkauf durchzuführen. Das stimmt nicht, 
das darf jeder …  
Nein, Spaß bei Seite, es sind jetzt viele Spiele, bitte bietet Euch an. 
Bevor Ihr fragt, komme ich nun noch, wie fast immer in den letzten Jahren, zu unseren 
Außenanlagen rund um den Platz, die leider immer noch nicht fertig gestellt sind. In den ersten 
Jahren lag es an der Unzuverlässigkeit des Bauunternehmers und seiner anschließenden 
Zahlungsunfähigkeit, wobei wir dank unseres Gönners Phillipp Altfeld keinen finanziellen Schaden 
erlitten haben. Nun haben wir seit letztem Jahr einen zuverlässigen Bauunternehmer und durch den 
Einsatz von unserem Bernd Eicker, der sich seit ca. 1,5 Jahren mit diesem Thema beschäftigt, sehr 
wahrscheinlich die Möglichkeit, die Außenanlage fertig zu stellen. Stichwort Leader-Programm, 
Bernd wird uns unter Punkt Verschiedenes darüber noch informieren. 
 
Abschließend kann ich nur sagen, dass es vor gar nicht allzu langer böse Zungen gab (oder war es 
nur eine böse Zunge?), die sagten, bei uns würden so langsam die Lichter ausgehen … . 
Also ich finde, unsere Lichter brenne heller denn je oder wie es unser  
neuer sportlicher Leiter sagte: “ Es bewegt sich etwas in Schwenke”. 
 
Danke schön! 
 
 

10. Bericht des 1. Geschäftsführers Frank Kalinowski 
 
 
 
Jahresbericht 2017 zur Jahreshauptversammlung am Samstag, dem 

24.03.2018, im Sportlerheim Schwenke auf der Friedrichshöhe 

 

 

Liebe Sportkameradinnen und Sportkameraden! 

 

 

An dieser Stelle wie gewohnt die wichtigsten Ereignisse des abgelaufenen Sportjahres 2017. 
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1. Mannschaft: 

 

Die 1. Mannschaft des TuS Ennepe belegte nach Abschluss der Saison 2016/2017 den 12. 

Tabellenplatz in der Kreisliga A Lüdenscheid mit insgesamt 32 Punkten und 68:86 Toren. Aufsteiger 

zur Bezirksklasse wurde die Mannschaft des FC Phoenix Halver. In die Kreisliga B mussten die 

Reservemannschaften der FSV Werdohl und des TuS Plettenberg absteigen. 

  

 

In der abgelaufenen Saison haben Trainer Martin Skorupski und sein Co-Trainer Peter Schebestik 

gute Arbeit hinsichtlich des Verjüngungsprozesses der Mannschaft geleistet. Eine Vielzahl von 

jungen Spielern wurde integriert und sind mittlerweile zu echten Stammspielern geworden. Hier sind 

wir auf dem richtigen Weg. Auch das Trainergespann setzt ein Zeichen, indem sie frühzeitig 

signalisiert haben, die Mannschaft auch in der nächsten Saison 2018/2019 zu führen. 

 

 

Die Kreisliga A ist in dieser Saison sehr ausgeglichen. Von Platz 2 bis Platz 13 trennen die 

Mannschaften gerade einmal 10 Punkte. Nur der TuS Grünenbaum führt die Liga mit einem 

komfortablen Vorsprung an. Mit einem guten Start aus der langen Winterpause sollte das Thema 

„Klassenerhalt“ frühzeitig erreicht werden. 

 

 

Zu Beginn der Rückrunde 2017/2018 belegt unsere 1. Mannschaft derzeit den 10. Tabellenplatz mit 

insgesamt 16 Punkten und 39:39 Toren. 

 

 

 

 

2. Mannschaft: 

 

 

Die 2. Mannschaft des TuS Ennepe belegte nach Abschluss der Saison 2016/2017 einen 

ausgezeichneten 4. Tabellenplatz in der Kreisliga D mit insgesamt 61 Punkten und 157:56 Toren. 

Aufsteiger in die Kreisliga C wurden die Mannschaften des TuS Lindscheid-Hedfeld und die Reserve 

des TS Plettenberg. 
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Nach dem Abstieg in die Kreisliga D hat sich die Mannschaft gefunden. Sportlicher Erfolg, auch 

wenn es eine Klasse tiefer ist, stärkt das Selbstvertrauen. Mehr als 150 geschossene Tore haben 

sicherlich dazu beigetragen. Während der Hinrunde übernahm Timo Salomon das Traineramt von 

Sascha Kloy. In der laufenden Saison sollte das Ziel sein, eventuell einen von drei möglichen 

Aufstiegsplätzen zu erreichen. 

 

 

Zu Beginn der Rückrunde 2017/2018 belegt unsere 2. Mannschaft derzeit einen hervorragenden 3. 

Tabellenplatz in der Kreisliga D mit insgesamt 25 Punkten und 59:20 Toren. Weiter so Jungs.   

 

 

Damen:  

 

 

Die Damenmannschaft des TuS Ennepe belegte nach Abschluss der Saison 2016/2017 einen 

ausgezeichneten 5. Tabellenplatz mit insgesamt 25 Punkten und 40 : 34 Toren in der Frauen 

Kreisliga A Staffel Lüdenscheid/Iserlohn. Meisterinnen wurden die Damen der Sportfreunde 

Sümmern, die jedoch wie im Vorjahr - den Sprung in die Bezirksliga verpassten.  

 

 

Nach wie vor bereitet die Mannschaftsstärke unseren Damen um Trainer Patrick Goltzsch große 

Sorgen. Das „Norweger Modell“ (9 Spielerinnen einschließlich Torfrau) muss derzeit weiterhin in 

Anspruch genommen werden, da keine ausreichende Anzahl von Spielerinnen zur Verfügung steht. 

Dieses Problem betrifft aber nicht nur unsere Damenmannschaft. Von insgesamt 10 Mannschaften 

der Liga spielen 5 Mannschaften das Norweger Modell. Bleibt zu hoffen, dass sich diese Situation so 

schnell wie möglich wieder entspannt. 

 

 

Derzeit belegen unsere Damen den 8. Tabellenplatz in der Frauen Kreisliga A Staffel 

Lüdenscheid/Iserlohn mit mageren 5 Punkten und 4:20 Toren. Im Kreispokal sind sie leider nicht 

mehr vertreten.   

 

 

 

 

 

Verschiedenes: 
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Im Jahre 2017 nahm der TuS Ennepe an verschiedenen Turnieren teil.  Das eigene Hallen 

Mitternachtsturnier in der Ganztagsschule Halver war in seiner 12. Auflage wieder ein Bombenerfolg. 

Eine prall gefüllte Turnhalle verfolgte den Turniersieg der Reserve des Kiersper SC. Gastgeber TuS  

Ennepe wurde Zweiter, gefolgt vom Lüdenscheider Turnverein von 1886 und dem TuS 

Grünenbaum.  

 

 

Zur Vorbereitung auf die Saison 2017/2018 fand im Sommer das traditionelle Langzeitturnier um den 

Bergmann & Partner Sommercup in der FK Söhnchen Arena statt. Turniersieger wurde 

Vorjahressieger FC Phoenix Halver, die sich im Finale gegen Gastgeber TuS Ennepe mit 6:1 Toren 

durchsetzen konnten. Im Spiel um Platz 3 und 4 behielt der wiedererstarkte TuS Stöcken 

Dahlerbrück mit 3:1 Toren die Oberhand gegen den TSV Rönsahl. Das Spiel um Platz 5 und 6 

gewann die Reserve des Kiersper SC mit 7:2 Toren gegen die Reserve von Gastgeber TuS Ennepe. 

Darüber hinaus wurde im Rahmen des Langzeitturnieres ein Hobby-Kicker-Turnier für 

Freizeitmannschaften durchgeführt. 

 

 

Im DFB-Pokal auf Kreisebene verlor der TuS Ennepe sein Erstrundenspiel gegen das 

Bezirksligateam des Kiersper SC mit 7:2 Toren. 

 

 

Zum Ende meines Berichtes gilt mein besonderer Dank unseren aktiven Schiedsrichtern für ihre 

geleistete Arbeit. Derzeit sind für den TuS Ennepe die Sportkameraden Dennis Eicker, Daniel 

Rösgen und die Gebrüder Loris und Allessio Murrone im Fußballkreis Lüdenscheid unterwegs.  

 

 

Vielen Dank! 

 

gez. Frank Kalinowski 

 

(Frank Kalinowski ) 

1. Geschäftsführer/TuS Ennepe 1926 e.V.   
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Nach dem Bericht wurde Frank Kalinowski durch den 1. Vorsitzenden Lutz Wengenroth aus seinem 

Amt verabschiedet. Ihm wurde ein Frühstückskorb und ein Trainingsanzug überreicht. 

 

 

11. Bericht des 1. Jugendleiters Andre Reich 
 

Liebe Sportskameradinnen und Sportskameraden, 

wie die meisten bereits schon mitbekommen haben, werde ich „hoffentlich“ die Nachfolge von „Kalli“ 

antreten und so wird dies, mein letzter Jugendbericht werden. Daher möchte ich auch einen kleinen 

Rückblick, auf die letzten Jahre geben. 

 

Im Jugendbereich, können wir seit ein paar Jahren wieder einen positiven Trend verzeichnen und 

stetig wachsen. So konnten wir zur Saison 2017/2018, das erste Mal seit Jahren, wieder eine 

komplette Jugendabteilung zum Spielbetrieb melden und zusätzlich noch eine B-Juniorinnen 

Mannschaft. Im Bereich des Mädchenfußballes, gehören wir zu den wenigen Vereinen im Kreis 

Lüdenscheid, die aktiv am Spielbetrieb teilnehmen. 

Trotz des Aufschwungs im Jugendfußball, dürfen wir uns auf keinen Fall darauf ausruhen, wir 

müssen weiter hart arbeiten, um diesen Stand zu halten und weiter auszubauen. 

Am Anfang der laufenden Saison, haben wir einen Erweiterten Jugendvorstand aufgebaut. In dem 

Gremium, geht es hauptsächlich um die Planung und Durchführung von Veranstaltungen wie dem 

Fußball Camp, in Zukunft einem Kindergarten Turnier und auch Jugendturniere. Neben Holger und 

mir engagieren sich mit Marcel Schmidt, Tristan Wengenroth, Serkan Killic, Markus Peter, Nadine 

Mecklenburg und Annika Czernicki eine Reihe von Personen für unsere Jugendarbeit. Das 

Schwenker Fußball Camp, welches dieses Jahr mit 43 Teilnehmern in seine dritte Auflage geht, 

steht sinnbildlich für unseren Aufschwung. Neben Vereinsbindung können wir durch das Camp auch 

einen guten Zulauf an neuen Mitgliedern verzeichnen. 

Weiterhin besteht auch unsere Zusammenarbeit, mit dem FC Phoenix Halver. Im Rahmen einer 

Spielgemeinschaft, schicken wir seit drei Jahren eine gemeinsame Mannschaft ins Rennen. Hier 

haben wir vielleicht für die Zukunft ein Modell vorbereitet, welches unumgänglich sein wird. 

 

Die vergangene Saison: 
 

Die Saison 16/17 haben wir mit der A-Jugend auf Platz 6, der C-Jugend Spielgemeinschaft auf Platz. 

15, die E-Jugend wurde 2. in der Kreisliga B und die F- und G-Jugend haben ohne Wertung gespielt. 

 

Zur Aktuellen Saison: 
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In der Liga auf Platz zwei stehen unsere B-Juniorinnen, wobei der Blick eher auf den dritten als auf 

den ersten gerichtet werden muss, denn Sümmern ist mit 9 Punkten weit einteilt. Bei der HKM hat 

man die Endrunde erreicht, dort blieb man aber leider chancenlos. Trainiert werden die Mädels auch 

weiterhin von Markus Peter. 

 

Unsere Minikicker spielen auch weiterhin ohne Wertung. Trainiert werden unsere jüngsten von 

Marco Mecklenburg und Serdal Ayaz. Bei der HKM hat man sich für die Endrunde qualifiziert und 

einen starken 4 Platz geholt. 

 

Wie unsere Jüngsten spielen auch die F-Jugendlichen ohne Wertung. Trainiert wird die Mannschaft 

von Steffan Czernicki, Metin Hussein und Rene Fischer. Bei dem Jahrgang gibt es schon Vorsichtige 

Planungen, ob wir nächstes Jahr nicht mit 2 Mannschaften in die Saison gehen. 

 

Unsere E-Jugend wird Trainiert von Abi Cakir, die Truppe blieb zwar punktlos in der 

Qualifikationsrunde zur Kreisliga A, spielt aber jetzt in der B-Liga zusammen mit gleichstarken 

Mannschaften, sodass man auf ein besseres Abschneiden hofft. 

 

Die von Dirk Brückelmann und Janni Gonos trainierte D-Jugend hat im Kreispokal die zweite Runde 

erreicht, dort musste man sich aber TSV Lüdenscheid deutlich geschlagen geben. In der Kreisliga B 

steht man mit dem 7. Tabellenplatz im Mittelfeld der Tabelle. Bei den HKM musste man sich 

aufgrund des direkten Vergleiches geschlagen geben und zog deshalb nicht in die Endrunde ein. Die 

Weihnachtsfeier fand diese Saison zusammen mit Eltern und Geschwistern im Phantasia Land Brühl 

statt. Bemerkenswert ist, dass die Mannschaft zum Großenteil, bereits seit der F-Jugend 

zusammenspielt. 

 

Die Kooperationsmannschaft von Phoenix Halver und Ennepe steht in der Kreisliga A mit 16 

Punkten auf dem 11 Tabellenplatz. Von Beginn an wird die Mannschaft von Heiko Zankana trainiert. 

 

Unser größtes Projekt in dieser Saison war unsere B-Jugend. Nach der frühzeitigen Verpflichtung 

von Björn Schmidt als Trainer, sind ihm seine und auch zum Teil unsere ehemaligen Spieler vom 

TuS Grünenbaum nach Schwenke gefolgt. So konnten wir eine komplette Mannschaft dazu 

gewinnen. Die Mannschaft steht in der Kreisliga A auf dem dritten Tabellenplatz. Im Kreispokal 

erreichte man das Finale. In einem klasse Spiel am Kiersper Felderhof, ging man bereits nach 8 

Minuten in Führung. Nach dem Ausgleich in der 55 Minute unterlag man RW Lüdenscheid 3:1 nach 

Verlängerung. 
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Keinen leichten Start in die Saison hatte die von Gerd Müller trainierte A-Jugend. Aus dem 

Kreispokal hat man sich bereits in der ersten Runde verabschiedet. In der Kreisliga steht man auf 

dem 7 Platz im unteren Teil der Tabelle. Zu Beginn der Saison war der Kader noch recht dünn 

besetzt. So musste man zwei Meisterschaftsspiele mit 9 Spielern bestreiten. Da der TuS 

Grünenbaum dieselben Probleme hat, entschied man sich, die Spieler an uns mit einem 

Zweitspielrecht abzugeben. Dadurch konnten wir unseren Kader aufstocken und einen geregelten 

Spielbetrieb gewährleisten. Fazit Gerd Müller: „Es Läuft“. 

 

Sonstiges: 

 

Fußballcamp: 
Wie bereits erwähnt findet auch dieses Jahr wieder unser Fußball Camp statt. Vom 6-8.04 nehmen 

43 Kinder am Camp teil. Neben Fußball Training, einen DVD Abend bieten wir wieder einiges an 

Programm an den drei Tagen an. 

 

Hallenkreismeisterschaft: 
Diese Saison hat sich der Fußballkreis Lüdenscheid wieder dazu entschieden, organisierte 

Hallenmeisterschaften auszurichten. Wir haben für die D- und C-Jugend die Vorrunden ausgerichtet. 

 

Tag des Mädchenfußballs: 
Vor der Saison haben wir die vom Fußballkreis organisierte Veranstaltung ausgerichtet. Mit einer 

Turnierform, bei der jede Teilnehmerin bei jeder Übung mit anderen zusammen im Team war, wurde 

eine Siegerin ausgespielt. Neben der Werbung für den Mädchenfußball generell, konnten wir für uns 

selbst auch gut Werbung machen. 

 

 

Zum Schluss möchte ich mich noch bei Holger für die gute Zusammenarbeit in den letzten Jahren 

bedanken und ich wünsche auch im Namen von Holger unseren Nachfolger viel Erfolg! Für die 

tatkräftige Unterstützung durch die Jugendtrainer und auch die Eltern die sich engagieren, möchte 

ich mich auch noch bedanken. Ohne dieses Engagement wäre die Jugendarbeit in diesem Umfang 

nicht möglich.  

 

12. Bericht der Gymnastikgruppe 
Sabine Kramer wurde als Nachfolgerin von Ingelene Rottschy vorgestellt 

13. Bericht des 1. Kassierers Dr. Bernd Eicker 
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Als Kassierer berichte ich nun über das Jahr 2017. An dieser Stelle möchte ich zunächst herzlichen 
Dank an unseren 2. Kassierer Markus Boesler sagen. Markus führt die zweite Kasse und er 
unterstützt so den Verein hervorragend. Und auch Dank an Gerd Rottschy, der neben seinen 
anderen Aktivitäten auch die Getränkekasse hier oben im Vereinsheim hat.  
Nun zu den Zahlen des Jahres 2017. Ich habe mich bei der Darstellung wieder daran orientiert wie 
die Jahresrechnung in den vergangenen Jahren hier in der Versammlung dargestellt worden sind. 
Auf die Darstellung der nicht kassenwirksamen Buchungen, die aus Abschreibungs- und aus 
steuerlichen Gründen in der Buchhaltung erfolgen, verzichte ich an dieser Stelle. Dank an dieser 
Stelle Marcel Schmidt und seinem Steuerberaterbüro Bergmann & Partner. Marcel und seine 
Kollegen stellen sicher, dass wir die komplizierten Buchführungs- und Steuervorschriften erfüllen. 
Ohne ihre Hilfe würden wir die Anforderung der Finanzverwaltung kaum erfüllen können.  
Die Jahresrechnung 2017 stellt sich wie folgt dar:  
Der Bestand am 01.01.2017 betrug 85.360,35 €. Im Jahre 2017 hatten wir Einnahmen in Höhe von 
113.798,07 € und Ausgaben in Höhe von 119.311,15 €. Damit ergibt sich am 31.12.2017 ein 
Jahresendbestand von 79.847,27 €: Der Kassenbestand hat sich im Laufe des Jahres also um 
5.513.08 € reduziert.  
Dazu ist anzumerken ist, dass eine dem Jahr 2017 zuzurechnende größere Einnahme erst am 
02.01.2018 auf unserem Konto eingegangen war. Wenn man diesen Posten berücksichtigt, ergibt 
sich für die Jahresrechnung 2017 ein positiver Betrag.  
Die Einnahmen und Ausgaben stellen sich im Einzelnen so dar wie aus der Aufstellung zur 
Jahresrechnung 2017 ersichtlich.  
An dieser Stelle möchte ich darauf hinweisen, dass wir immer noch Verbindlichkeiten wegen des 
Baus des Kunstrasenplatzes haben. Zum 31.12.2017 waren das noch 114.640,00 €.  
Soviel zu meinem Kassenbericht. Am vergangenen Mittwoch, den 21. März hatten Sebastian Illing 
und Dennis Wiebe die Kasse geprüft. Sie werden gleich über die Kassenprüfung berichten.  

Bernd Eicker, 24.03.2018 

14. Bericht der Kassenprüfer 
 
Bericht der Kassenprüfer.  
Vorgetragen durch Denis Wiebe 
Die Kasse wird sehr ordentlich und gewissenhaft geführt. 
Vorschlag: Entlastung des Vorstandes.  
Abstimmung zur Entlastung: Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 

15. Neuwahlen 
 

Die Wahlen werden in öffentlicher Abstimmung durchgeführt 
 
2. Vorsitzender – Torsten Kriegeskorte. Sportkamerad Kriegeskorte wurde einstimmig 
wiedergewählt 
 
1. Geschäftsführer -  Andre Reich.  Sportkamerad Reich wird einstimmig gewählt 
 
2. Schriftführerin – Claudia Mahler.  Sportkameradin Mahler wird einstimmig 
wiedergewählt. 
 
1. Kassierer – Dr. Bernd Eicker. Sportkamerad Eicker wird einstimmig wiedergewählt. 
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2. Jugendleiter – Markus Titt. Sportkamerad Titt wird einstimmig gewählt  
  
1.Jugendleiter – Markus Peter. Sportkamerad Peter wird einstimmig gewählt 
 
Kassenprüfer: Dennis Wiebe, Joshua Brandt 
Ersatzmann:  Tom Skorupski 
 
 

16. Verschiedenes 
 

Bericht zum LEADER Projekt von Dr. Bernd Eicker: 
 
Wir bereiten ein Projekt im Rahmen des Förderprojekts LEADER vor. Es soll mit Fördermitteln 
östlich unseres Kunstrasenplatzes – also hinter dem unteren Tor – ein Platz entstehen. Das Projekt 
heißt: „Allgenerationenplatz in Schwenke – Tor zu Südwestfalen“.  
Am anderen Ende des Platzes soll quasi ein Dorfplatz entstehen, und zwar  
- mit einem Bolzplatz (wenn hier der Platz abgeschlossen, dass dort gebolzt werden kann)  
- mit Sitzbänken und  
- einem Unterstand.  
 
Weiter soll da ein Aussichtspunkt entstehen, weil von dort hat man einen herrlichen Blick über die 
Berge Südwestfalens von Breckerfeld im Norden über Halver und Lüdenscheid bis nach Kierspe und 
Meinerzhagen.  
Es sollen Schilder aufgestellt werden, die hier einen Wandertreff und einen Radlertreff ausweisen, 
weil hier durch Schwenke einige Wanderwege und Radwege verlaufen.  
In der Planung ist auch eine E-Bike-Ladestation. Und vielleicht gelingt es uns sogar, dass eine 
Elektroauto-Ladestation eingerichtet wird, das steht aber noch nicht fest.  
Rechts und links vom Platz – also an den langen Seiten – sollen die Flächen befestigt werden, so 
dass dort eine ordentliche Zuwegung zu dem neuen Platz hinter dem unteren Tor entsteht. Das hat 
dann den Vorteil, dass die Flächen ordentlich hergerichtet werden.  
Die Kosten für die geplanten Maßnahmen werden voraussichtlich um die 80.000 € betragen. Davon 
werden 65% - also ca. 52.000 - € gefördert. Es ist geplant, dass der Rest der Kosten durch 
Spenden, Sponsoring und Eigenleistung erbracht wird.  
Lutz, Gerd Eicker und ich hatten dieses Projekt am 07. Februar 2018 bei der LEADER- 
Arbeitsgruppe in Meinerzhagen vorgestellt, es ist dort positiv aufgenommen worden.  
Als nächstes steht nun an, daß wir einen offiziellen Antrag mit einer Kostenplanung stellen müssen. 
Dieser Antrag wird gerade vorbereitet.  
Wenn alles so läuft, wie im Moment geplant, dann würde im Sommer dieses Jahres das Projekt 
umgesetzt  
 
Beitragsordnung: 
 
Es wurde folgende neue Beitragsordnung durch Dr. Bernd Eicker vorgestellt: 
 
 
Die neue Beitragsordnung wurde einstimmig durch die Versammlung verabschiedet. 
 
 
Gerd Rottschy bat darum, dass keine leeren Flaschen in den Kabinen verbleiben. 
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17. Kenntnisnahme 
 

 

I. Vorsitzender                                            1. Schriftführer 

 

 

Lutz Wengenroth                                    Holger Winkelsträter 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anhang: Einladung zur Jahreshauptversammlung 2018 

 

 

  

 

 

 

Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Ennepe 1926 e.V. 
 

Am 24.03.2018 um 16.00 Uhr findet im Sportlerheim der FK Söhnchen Arena, Friedrichshöhe 20, 
58553 Halver – Schwenke, die Jahreshauptversammlung 2018 des TuS Ennepe 1926 e.V. statt. 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Versammlung 
2. Ehrungen 

3. Jahresberichte 2017 
4. Entlastung des Vorstandes 
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5. Neuwahlen 
6. Verschiedenes 

 

Anträge an die Mitgliederversammlung sind bis spätestens 17.03.2018 
schriftlich beim 1. Vorsitzenden einzureichen. 

 
Wir laden alle Mitglieder des TuS Ennepe herzlich zur diesjährigen Jahreshauptversammlung ein 

und bitten um vollständiges und pünktliches Erscheinen! 

Der Vorstand 


